PERIODICO OFICIAL DE INSTRUCCION PUBLICA DEL ESTADO SOBERANO DE CUNDINAMARCA.

Tenemos muchas leyes para los hombres; vamos a formar hombres para las leyes - ARETINO.

Se distribuye grátis a los empleados ; ramo. La serie de 36 números vale

Bogotá, 28 de junio de 1875.

Ajencia central en la Direccion de Instruccion pública del Estado. Se reciben suscriciones por las Comisiones de vijilancia de los disfritos

ABRAHAM BERNAL O. MARSTRO GRADUADO DEL ESTADO DE CUNDINAMARCA.

"Declarase que el Maestro graduado señor Abraham Bernal O, ha faltado al compromiso de honor contraido para con la Nacion i para con el Estado de Cundinamar-ca, por los documentos utergados en 5 de febrero de 1872, 3 de febrero de 1874 i por nota oficial de 21 de anero de 1874, número 44."

(Resolucion de la Direccion de la Instruccion pública, de 16 de marzo de 1875.)

CONTENIDO

DIRECCION DE LA INSTRUCCION PÚBLICA DEL ESTADO. DIRECCION DE LA INSTRUCCION PUBLICA DEL ESTADDECARTO por el cual se nombra Director de la escuela elemental de varones de La Mesa.
Vistras en las escuelas. Distrito de Jirardot.
Escuela Normal de Lustitutores del Batado. Sabatinas.
Pahusas frinces de los auguitos collectados en las escuelas
de Cuadinamarca a favor de los nitos huérfanos i desvalidos del Departamento de Cucuta.

INSPECTORES DEPARTAMENTALES. DISTRITO DE BOGOTA.

Isronme del Superintendente de las esquelas públicas de la ciudad de Bogoti. Extitures de perieta, Esquela de sarones número 6.

NO OFICIAL.

omposicion escrita por una alturna macetra para las sabatinas del 19 de junto de 1875.

Direccion de la Instruccion publica del Estado.

DECRETO por el cual se nombra Director de la escuela elemental de varones de La Mesa.

El Director de la Instruccion pública de Cundinamarea,

Vistas las dilijencias de visita practicadas por el que suscribe en las escuelas primarias de los distritos de La Mesa i Fontibon; i vistas las solicitudes documentadas que se han dirijido a este Despacho;

En ejercicio de la facultad que le concede el articulo 346 de la Recopilación de leyes sobre instruccion publica primaria,

DECRETA:

Artículo único. Promuévese al Maestro graduado señor Eliseo Guitan, que rejenta actualmente la escuela de varones de Fontibon, al empleo de Director de la escuela elemental de varones de La Mesa, i por el período que termina el 31 de diciembre próximo.

Comuniquese a quienes corresponda. Dado en Bogotá, a 21 de junio de 1875. DAMASO ZAPATA.

VISITAS EN LAS ESCUELAS.

DISTRITO DE JIRARDOT.

Para verificar esta visita se ha estrenado hoi el nuevo local de la escuela de varones de este disnuevo iocai de la escuela de varones de este distrito, que dirije el entendido Director señor Camilo La Torre. El saloh, aunque és de techo pajizo, está bien construido; mide 20 metros de largo i 6½ de ancho, con 4 rejas al Este i 3 rejas argo tendendo de la con de la construido de la construid i una puerta al Occidente, i se halla aseado i en buen estado de servicio, debido principalmente al interes tomado por el Alcalde del distrito señor. Ruperto Búrgos Cabattero, quien se manifiesta decidido amigo de la instruccion.

La escuela cuenta con un gran tablero que hoi la Escuela Normal de Ins forma un cuadrado de 2 metros por lado, arma se verificaron en esta forma :

rio con cerradura i 27 bancas de buêna madera, que solo tienen el inconveniente de estar mui separados los asientos de las mesas.

Hice colocar las bancas en la forma debida, formando tres calles laterales, i procedí a inspeccionar los trabajos de la escuela en esta forma:

Lectura: la seccion superior leyo bien la pieza indicada por el Director, en coro i a compas; pero el ejercicio se hizo sumamente aprisa i suprimiendo ana,o mas silabas de las palabras largas o de muchas silabas. La lectura individual tambien estuvo buena, salvo el defecto anotado, i que no fué pesible conseguir que levantaran lleria de dos arcos. la voz para darle la entonacion, elegancia i eneralidade de la entonacion, elegancia i eneralidade de la fue requeria el trozo leido.

La sección 2.º leyó de la misma manera, i to-

davía con mayor precipitacion; los niños no pu dieron hacer por silabas el ejercicio colectivo.

La seccion 3.º leyó la frase escrita en el tablero los elementos aislados de las palabras.

Los elementos aisiados de las palatoras.

Escritura: este ejercicio se hizo a compas en las pizarras, i tuve el gusto de ver que algunos alumnos van adquiriendo buena forma de letra.

Artimetica: los niños tienen algunos conocimientos de calculo oral; i apenas los de la sección 1.5 empiezan a conocer las operaciónes de números de calculo.

ros enteros: con ellos practique, en común, un caso de la multiplicacion.

Jeografía: el Director dizo un breve eximen

de jeneralidades jeográficas. No ha podido avan-

Tar esta enseñanza, porque la oscuela carece de globo i de los manas indispensables. Hoi concarrieron 98 alunnos, i estusieron pre-sentes al acto de la visita el Alcalde, la Comision de vijilancia, los mieurbros de la Municipalidad i varias etras personas notables del distrito, demostrándose con este solo hecho el interes aqui se tiene por el fomento de la educacion primaria.

El Director lleva sus libros i rejistros arreglados; notándose entre óstos, el de "preparacion de lecciones," en el cual se detallan las que se dan diariamente, Del "Diario" de la escuela aparece que ésta fué visitada el 20 de enero último por el Inspector del Departamento (señor Francisco L. Guerrero), el 26 de febrero por el Prefecto i el Inspector doctor Zamora, i el 20 de abril por el mismo Inspector; pero no estendie-ron dilijencia alguna. La última dilijencia de esta clase es de fecha 21 de abril de 1874, al pié

de la cual escribo la presente.

Autorice al Alcalde para adicionar el contrato sobre arreglo del local con el fin de levantar el empajado que forma la calle pública i preparar

el patio para el jimnasio. El Director, señor La Torre, manifiesta mucha decision i entusiasmo por la enseñanza primaria, pundonor en su conducta privada i una rara consagracion al cumplimiento de sus deberes. Indudablemente esta escuela es por su disciplina, por sus medianos adelantos i por su numeroso personal, la mas notable de las que existen en las po-blaciones de la banda oriental del rio Magdalena, en la parte que comprende el territorio del Estado.

Jirardot, junio 10 de 1875: El Director de la Instruccion pública,

DAMASO ZAPATA.

ESQUELA NORMAL DE INSTITUTORES DEL ESTADO.

Las de jeometría aplicada al dibujo que sostuvo hoi la Escuela Normal de Institutores del Estado

El catedrático de esta clase, señor Francisco L. Guerrero, verifico el examen teórico, lal mismo tiempo los alumnos-maestros trazaron en los en-co tableros preparados al efecto, los siguientes

dibujos en perspectiva: El señor Ignacio Ballen F, una pila El señor Calazans Bójas, una sala o escenario de teatro, de frente.

El señor Ramon Serrano P, un paralelipipedo-El señor Vicente Huertas, las columnas i rejas de un jardin.

El señor Dámaso Tocancipá, un puente de si-

El señor Agustin Aguirre, una mesa redonda. El señor Gabriel Gutterrez, una caja abierta. El señor Francisco Gamboa, un panteon.

El señor Sisto Pinzon, una cruz sobre una piedra en posicion oblicua.

El señor Manuel Maria Beltran, los postes de. un telégrafo.

El sepor Lubin Cruz, an tablero.

El señor Leopoldo Acuña, una graderia. El señor Ricardo Diaz, el brocal de una cisterno. El señor, Oliverio Lináres, una banca de escuela.

El señor Sinebaldo Matallana, un ropero: El señor Severo Cruz, una butaen

El señor Roberto Pardo, un culfluio: El señor Demetrio Matallana, una escalera, un

nh cuarto de circulo ; i El señor Ignació Andrade, la proveccion de una

sombra. No alcanzo el tiempo para que ejecutaran di-

bujos los diez alumnos restantes. Los alumnos han estudiado hasta ahora los primeros 62 problemas del texto de Carvajal.

TRABAJOS DE COMPOSICION.

Sorteadas las composiciones escritas especial-mente para este acto, sobre las tésis dadas de antemano, resultaron favorecidos los números 11, 17, 1, 25, 26, 12, 9, 21, 28, 13, 7, 24, 20 i 23, que cresponden, respectivamente, a los cuadernos de los alumnos-maestros señores Gamboa, Huértas, Andrade, Bernal (R.); Réjas, Pardo, Bohórquez, Diaz, Ballen, Lináres, Sánchez, Serrano, González i Pinzon; cuyas composiciones fueron leidas-en publico.

Entre los concurrentes al a so se encontraban los Directores i alumnos-mastros de las otras dos Escuelas Normales; el doctor L. González Vásquez, miembro del Consejo fiscal; el profesor de música señor Figueroa, i los Directores do las escuelas números 3, 4, 9 i 12 de la ciudad. El Director de la Escuela, doctor Julian de Mendoza;

el alumno Antonio Arenas, faltaron con escusa. En la tarde del 3 de julio próximo se verificarán en este mismo local (escuela número 4,º edificio del Observatorio), las sabatinas sobre la mis-ma materia, de la Escuela Normal nacional de Institutores

Bogotá, junio 26 de 1875.

El Director de la Instruccion publica,

DÁMASO ZAPATA.

PRIMERA REMESA de los ausilios colectados en las escuelas de de Cundinamerca a favor de los niños huérfanos i desvalidos del Departamento de Cúcuta.

Estados Unidos de Colombia Estado soberano de Cun-

dinamarca-Direccion de la Instruccion pública del Estado-Número 1,474-Bogotá, 24 de junio de 1875. Señor Superintendente de la Instruccion pública del Estado soberano de Santander—Secorro.

Abierta la respectiva suscricion a favor de los Institu-tores i de los niños huérfanos i desvalidos del Departa-

mento de Cucuta, entre las escuelas públicas i estableci-mientos de educación del Estado de Cundinamarca, de que trata mi eircular de 23 de mayo ditimo, número 113, que usted se sirvio reproducir en el número 146 de La Escuela Primaria, se han recaudado hasta ahora las

gro En la Escuela Normal macional de Instituc

tores, que dirije el señor Martin Lléras, i en las esquelas enexas, que dirije el señor Sisto Gue-Frero..... En la escuela de varones de Tabio, que dirije el senor Juan de Dios Diaz....

En la escuela de varones de Jerusalen, que
dirije el señor Ismac Moreno....

En la escuela de ninas de La Mesa, que dirije

19-374

Con de scuela de varones de Guacheta, que dirje el señor Cenon Martinoz.

En la escuela superior de varones de Facatativa, que dirje el señor Ignacio Ballen la escuela de ir nav de Subachoque, que Tirije la senorita Margarita Lasprilla. En la escuela numero 9 de esta ciudad, que drije el señor Joaquin Pineros de estreguado que drije el señor Joaquin Pineros. En la escuela rural de "Riefrig" (Tabio), que dirija el señor Felix B. Diaz El señor doctor Juan de Dios Riemalo, quien 5-70

quiere que su suscricion figure en este rejistro.

Suma \$ 243-90.

La espresada-suma de descientos cuarenta i tres pesos noventa centavos tengo el gusto de remitirla a usted en novenia centavos tengo el gusto de remitiria a justed en una letra, a tres dias vista, que lian jirado a favor de usted i a cargo del señor Trinidad Várgas C, de Sanjil, los senores Yargas hermanos, del comercio de esta ciudad.

Espero que por el proximo correo podré hacer a justed

una nueva femes

Tengo el honor de suscribirme de ustedemui atento servider.

DÁMASO ZAPATA.

Inspectores departamentales.

DEPARTAMENTO DE BOGOTA.

INFORME del Inspector, correspondiente al mes de abril de 1875. Schor Director de la Instruccion pública del Estado.

Mosquera-Dia 6. L'egué a las diez i encontre ce ada la escuela, i se me informó que el Director estaba en Bogotá. Tampoco encontre a ningun otro empleado, por lo que resolvi volver al dia siguiente.

Dia 7. L'eguó a las doce i tambien encontré cerrada la esquela por no haber regresado el Director de Begota. El señor Alcalde me informó que le habia concedido licencia el sábado para ir a cobrar su sueldo, i que estra-

Me dijo que no hubiera regresado.

Me dijo que ya la Municipalidad espidió los aeserdos esbre presupuesto de rentas i gastos, i que se han decretado, respecto de instrucción pública, los mismos gastos que en el año precedente.

Se le comisionó para que contrate con un albañil el cambio indispensable de la puerta de entrada a la escuela al hacco donde está la ventana del lado sur, pasando ésta al lugar en que está la puerta, i que de cuenta. El señor Recaudador informó que está cobrando con

actividad el recargo, ménos lo que se debe del año pasa-do, por no haberle dejado su antecesor lista ni dato ninguno de sus ante esores. Se le indicó que debe llevar esta cuenta se arada de todas las otras, i que puede pagar al Director su sueldo con el producto del recargo, remittendo el recibo como dinero al señor Sindigo-Tesorero del Consejo fiscal por cuenta de las consignaciones que debe hacer en esa oficina por cuenta del recargo, esplicándole el mode como deben ejecutarse las operaciones necesarias para verificar de este modo el pago.

CALERA-Dia 11. Está de Tesorero el señor Francisco Cafiria — Dia 11. Rata de Tesorero el señor francisco Ospina, pero el antecesor, que lo fué por muebas años, señor Rafael Tovar, no ha remildo cuentas a la Municipalidad, ni tampoco las del recurgo, sobre lo cual se de oficiará. Como continúa de Resudador, en cuyo caso tendris que continuar cobrando el recurgo, segundo aspedado por el Consejra, se hará presente al señor Administrador jeneral de Hacienda la conveniencia i necesidad de nombrar una-persona que sobre con actividad i que rinda oportunamente cuentas.

Escuela de niñas. Matriculadas hai 27, pero han faltado algunas por el sarampion. En papel escriben 8 mui mal, i las dem is en pizarra regularmente. Han escrito en pliegos sueltos de papel, teniendo cuadernos de escritura que están intactos, i se dijo a la Directora que el objeto de tales cuadernos es el de que escriban en allos.

En libro leen mal 10, i las demas en cuadros, i se dijo a la Directora como debe hacerse esta clase, recomen dandole que empiece por acestumberrias a que presen-atención. Dies minas aprenden la numeración, i 4 de ellas suman, i de gramática apénas distingüen algunas partes suman, i de granatica aponas distinguen algunas partes de la oracion. Se vieron las costuras, i se eucargó que se atienda con mas esmero a la costura en blanco, i a todo aquello que as mas pecesario en las casas, cumo remen-dar, &u, i que despues puede enseñarles todo lo que se quiera.

Se indicó a la Directora el modo como deben ensefarse las diferentes materias, hactendo las clases simul-tanea i ne individualmente, encargandole que tome empeno en que aprendan, porque están bien atrasadas, i es preciso que no seán infructuosos los gastos que se hacen-

Escuela de varones. Hai matriculados 72, pero ha habido muchas faltas por la misma causa que en la escuela de niñas: 25 leen en libro, i los demas en cuadros. Escriben en papel no bien, 14, i los demas en pizarra. De aritmótica 10 saben hasta la división, i los demas están en la numeracion. De jeografía se la empezado a darles algonas nociones respecto de la le Goldmbia.

Al Director se le dieron amplias instrucciones sobre e modo de enseñar cada materia, récalcando mucho en la necesidad impréscindible de que los mnos comprendas bien primero lo que se les quiere enseñar, pues de lo con-trario repetirán lo que oyen, como los papagayos, pero sin provecho alguno.

. En atención a que muchos niños viven lejos i los pa thes se disculpita para no imundarlos, con su pobreza, i la dificultat de que los asistan, en la población, se acordó diferitat de que los asistan en la población, se acordo diferitat de que los asistan en la población, se acordo de plación. Alcade en que da hora de entrada sea la de las nuevo de la mañaña, para ambia estudas, a fin de que almuerzen antes, h que salgan a las tres i quarto de la tarde, dandoles un cuarto de hora de descauso a las docados.

De Bugotá se remitirá al agor. Director un ejemplar de jeografia a fin de que le sfiva de guia para dar esta

enseñanza.

Comor la escuela está unida a las piezas que sirren para la Municipalidad i para la Alcaldia i todas necesitan de que se les émpaje, se recomendó al señor Alcalde que recabe de la Municipalidad que aprepie la suma necesaria para l'acer este gasto, i que celebre un contrato, del cual me dará cuenta ántes de llevarse a efecto. También se le encargó que exija del señor Rafael Tovar el ladrillo que contratamos, i haga solar el salon de la escuela.

Contraté con el señor Emilio Gómez un armario en

\$ 25, media docena de taburetes en \$ 12-80, i veinte tablas para fijar cuadros de citolejia en \$ 5-60 centavos, sumas que se pagarán del producto del recargo. El as-mario i tres taburetes son para la escuela de varones, i los otros tres i las tablas para la de niñas. Se estendió por duplicado el contrato, quedando un ejemplar en poder del contratistari otro en el mio para solicitar que el Con-

sejo fiscal le imparta su aprobacion. Se reunió la Municipalidad para discutir el presupues to, al cual no encontré observacion alguna que hacerle, i une limité a escitarlos a que compelan al Tesorero que terminó en sus funciones a que compeian al resorero que terminó en sus funciones a que rinda las cuentas de varios nãos que no ha presentado, i a que hagan cuanto puedan en favor de la instrucción. Respecto del establecimiento de escuelas rurales se hizo presente que debe escojerse el punto mas a propósito, i que una vez que se cuente con lo necesario se dirija la selicitad del caso.

Escuela rural de "Chivaté." Dia 16. Llegué a las once, i de 29 varoues que están anotados en la lista de asisten-cia encontré 26, i de 24 niñas 23, de manera que solo falta una. El señor José Maria Pardo, miembro de la Comision de vijilancia, scababa de hacer visita, perc como vive cerca volvió luego que le avisaron que yo estaba en la esquela.

El local es capaz i bien situado, pero como no entra El local es capaz I bien situado, pero como no entra mas luz que por la puerta, que no es grande, es oscuro i no tiene ventilacion suficiente: es preciso, por lo mismo-poner una ventana donde está la puerta, testa pasarla suas al occidente. Sobre esto, i sobre que se obtengan tablas para colocar los cuadros de citolejia, i se haga que corra el agua, de la cela carecen hoi, se dictarán las providencias correspondientes.

Faltau jises blancos i negros, tinta, 10 libros de lectura

por Santanaria, cuadernos de scritura números 9 i 10.

por Santamaria, condernos de escritura números y 1 10, 25 portujases, 25 reglas 120 tinteros. Esceptuando cuatro varones i dos niñas que estuvieron en las esquelas del distrito, los demas no habían estado annas aprendiendo, as decir, que ha sido preciso empezar por quitarles la rusticidad natural en utitos que no habían por quitarles la rusticidad natural en uffice que no habian visto jente, acostumbrarios a que contesten, quitarles los reakhos en las maneras i en el lenguaje e ir infundiendo ideas en séres que apenas tienen algunas de los objetos que han visto, i acaso no mui esactas: tarea ardus, que exije una petiencia i una constancia acompañadas de carind i de bondad, que pocos cemprenden i por lo mismo no se estiman en lo que valen estos servicios.

En libro leen siste varones regularmente, i seis niñas, i los demas en los diferentes ouadros de la citolejia, ia a constancia acompañadas de la citolejia, ia a constancia acompañadas de la citolejia, ia a constancia acompañadas de la citolejia, ia a constancia acompañada de la citolejia de la cit

aquellos i a éstas se les hizo class de lectura simultanea e individualmente, por allabas, i de seguida contando las

En papel escriben : uno, silabas; cuatro, palabras; i tetra pequeña regular uno de los que esturieron en la es-cuela del distrito, i seis niñas escriben en pizarra palabras las demas letras.

Cinco varones saben de aritmética hasta la division, i los démas, lo mismo que las niñas, hacen los mumeros i aprenden la numeración.

Los primeros están recibiendo las primeras nociones de gramática, i las segundas reciber lecciones de costura, i

odos de doctrina cristians. A la señora Directora se le hicieron las indicaciones del caso, i se le dieron instrucciones sobre el modo de enseña segun los métodos últimamente adoptados, i a las cuatro i e méd a de la tarde termino la visita i segui para Choachi. l'Gnozeni Por la noché vino a mi pusada el señor Simon Piñères, reomo permanecertà algunos dias en este distrito, me ofreció visitar las diferentes escuelas i dar algunas instrucciones a los Directores.

Escuela de mãas. Dia 17. A las siete de la mañana

encontre 29 niñas de las 44 que figuran en la lista, porque las que viven léjos llegan un poco despues.

Se examinaron los libros que tiene al deber de llevar la Directora i se encontraron corrientes, i se le indico que-rennta un inventirio minucioso de los muebles i utiles

que existen en la escuela.

Leyeron, las: principiantes, nueve en zoolojis (primera sefie), regularmente; seis en el libro de lectura por Santamente, ben : I doce en zoolojis, 2.3 serie; mui bién.

Eu papel escriben 15. divididas ast asilabas, nueve; Eq paper escriben 15. divididas ast seniabas, interé; palabria, tres, en buena letra que son Abigall Suafez, Paz enveros i Paula, Rodríguez, feres en una dines regularmente, que son, Teoteste. Conzalez, Carlota Rodríguez i Ourtina Pardo.

Unas abeu liasta la división i las que no saben ningua de las cuntro operaciones númeran, i las mas pequentas conventas estados.

flas conocen i escriben los números. Han recibido nociones jenerales de gramática, de jeo-grafía jeneral i de algunos Estados, i lecciones de moral i urbanidad, i las mas adelantadas saben toda la doctrina, i

Faltan jises blancos i negros i plumas.

Se indicó a la señora Directora que el señor Simón
Piñéres véndrá a visitar la escuela i a darle algunas instrucciones, para que con ménos trabajo puela enseñar las diferentes materias, i sea mas rápido el adelantamiento de

Escuela de varones. Aunque la lista de asistencia consta

de 44, solo h.a. 29 niños.

Escriben en papel 12, así: sílabas, 2; letras 3; palabras, 7: notable Gustavo Ortega. Eu pizarra 14; 3, frases i los demas silabas i letras. En libro leyeron 11, unos fegor i otros con varios

defectos, i los demas en cuadros.

Los mas adelantados saben hasta las operaciones de

quebrados, i los demas están en diferentes grados. En gramática i jeografia están principiando, porque

a grande el atraso de esta escuela

Todos aprenden la doctrina i el Director empieza a dar lecciones de dibujo lineal.

Faltan diez libros de lectura por Santamaria, 20 piza-

rras de piedra, 25 mangos de pluma, i cuadernos de escri-tura, principalmente dei número 6.º Se indico que se haga una comparacion entre lo que

recibió el actual Director, i lo que existia o debia existir

para que, si falta algo, se exija del antecesor. Se recomendo al Director que atienda con mucho cui-dado las indicaciones e instrucciones que le dé el señor Simon Piñeres a fin de que su asiduidad i constancia den buenos resultados.

Vino el señor Alcalde i se le habló sobre la asistencia

vino et sente Ancatus i as le fanto souls i a assecuelar, a las escuelas, sobre la ventana para la escuela rural, i sobre que dispongan ne-quiten el agua que va a ella, i que se preven siquiera de dos bancas mas. Se preguntó si el señor Nepomuceno Salgado dió el

tablero que ofreció para la escuela de niñas, i como se respondió negativamente, se resolvió oficiarle sobre esto.

Se informó que ántes enviaban la correspondencia de distrito de Cáqueza, pero que en virtud del caso 1.º del articulo 1.º del decreto ejecutivo de 7 de febrero último, publicado en el "Rejistro del Estado" número 802, no hau vuelto a remitirla. Sobre esto se dirijirà la corres-pondiente nota al señor Director de la Instruccion pub-blica:

Escuela rural de "La Union." Llegué a las dos de la tarde i encoutré 34 varones i 10 niñas, falcando segun la lista de asisiencia 9 de los primeros i 5 de las seguodas. El Director dice que ademas del sarampion, algunos padres han dejado de mandar sus hijos, porque creen que de dres nan de la construcción del local.

Falta tinta, cuadernos de escritura, plumas, 25 zoolojías de la segunda série, i la coleccion de mapas, ménos el de Cundinamarca i el jeneral de Colombia.

Escribea palubras en pizarra 25 varones i 6 niñas, en

pocos regular, i los demas se encuentran en diferentes gralos basta los que están conociendo las letras.

Los mas adelantados saben basta las cuatro operaciones de quebrados, otros las de enteros, i los demas la nume-racion. Las niñas suman i restan i hacen operaciones de cálculo.

Conocen algunas partes de la oracion i todos aprenden

la doctriua.

Como las niñas son todas de corta edad no han becho un costura ninguna, i por esta razon, se dispuso que se emprenda este aprendizaje,

El dueño de la cisa exija, segun dice el Director, que le paguen algun arrendamiento porqua es pobre, o que le devuelvan su casa. Tinto sobre esto, como sobre la asistencia i la necesidad de poher una ventana al salon, para que hiyu mas luz i ventilacion se habiará en Fomeque con el señor à caide i con la Municipalidad, i termino la visita à la ofico.

Fomeque-Escuela de varones. Dia 18. Entré a las siete de la mañana, junto con el señor Simon Pinéros, i de los 97 matriculados estaban presentes 76.

En papel escriben: 25, letras; i 22, letra pequeña en

nna linea.

en .

Leyerun 20 en un libro que no habian visto, regular mente; la segunda seccion, compuesta de 37, leyo en el libro de lectura por Santamaria, bien regularmente, lo mismo que la tercera, que leyo en el mismo libro; la cuarta, compuesta de mnos que casi unguno tione siete anos, esta apsendiendo a conocer i formar las letras:

años, esta aprendiendo a conocer i formar las letras.

Los de las tres primeras secciones dibujan en pizara,
ménos 18, que lo hacen en papel, i los dibujos mas notables son los de Aparicio Sabogal, Lunael Cuenca, Ramon
Gastro, Aurelio Rei, Benijannin Dávija, Agustin Sabog de
Rei, Manuel Antonio Pardo, Polidoro Leon i Manuel

En seguida el señor Simon Piñeros hizo un examen jeneral a toda la escuela sobre jengrafia, gramatica e historia patria, i yo de principios de jeometria i aritmética,

quedando ambos satiséchos del resultado. La visita duré hista despues de las déce con una sus-pension a las diez de media hora, i los niños bicieron al-

pension a las diez de Inedia hora, i los niños bicieron algunos ejercicios jinnasticos.

Faltan una colección de mapas grandes, un relojojo de
buei, 24 pizarras, jesses, plantas finas, cuadernos de escritura números 1 a 8, finta, jises blancos, muestras de dibujo i papel para lo mismo, lapices para delinear i para
sombra, jeografia, zvolojis (2.º série) 30 ejemplaras, 12de historia-media i 6 de la antigua, las piezas de música
de la pájina 28 en adelanto i la esplicación del aparato
Level. Tambien se carcos de listas de asistencia que se Level. Tambien se carece de listas de asistencia que se reunirán inmediatamente.

Escuela de niñas-Hai 53 niffas, i como segun la lista debia haber 67, faltan 14.

Escriben en papel, letras 10; palabras 12, notables Julia i Sara Ramos i Belisaria Rodriguez, i 9 en una linea, notables Carmen i Anamaria Martinez, Francisco Rei, Joaquina Avellanada, Justina Romero i Elena Cubides. En pizarra escriben letras 6, i de las 8 que escriben palabras se distinguen Juana Turriago, Ismenia Rei i Antonia Nieto.

La primera i segunda sección, que sumanº89, leyeron en zoolojia, las de aquella regularmente, i las de esta mui despacio.

Se hizo un exámen de aritmética hasta la resta i luego el Director de la escuela de varones examinó en grama-

el Director de la escuela de varones examino en grana-tica i en jeografia hasta las cuatro de la tarde que ferminó la visita.

Como el dia 1.º de mayo debe empezar a desempeñar las funciones de Directora la señorita Ĉelina Gaitan, i la escuela está llena de hoyos i mui desaseada, se convino con el señor Alcalde en que se cierre desde mañana para refaccionar el suelo i asearla. Este funcionario entregó una lista de las personas que no tienen escusa legal para desempeñar el destino de miembros de la Comision de vijilancia, i se le recordó que haga asistir con puntualidad los niños a las escuelas, i que se celebre algun contrato de arrendamiento con el dueño de la casa en que está la escuela rural de la "Union," pues así lo exije este con

La Municipalidad decreto este año el recargo de quince centivos por ciento, i examinados los catastros dan el aiguiente resultado:

Suma.... 338,984 ..

Lel impuesto de 15 centavos por ciento \$ 517-65.

Por la noche concurri a la Municipalidad que se reunió con el objeto de discutir en segundo debate un accerdo adicional al de presupuesto de rentas i gastos, i se hisieron las observaciones del caso; pero como en el presupuesto que se adiciona se dispone de una suma para una escuela de artes i oficios, se oficiará a la Municipalidad hacien-

dole presente que del recargo no puede disponerse sino para adquisicion, construccion, o reparacion de locales de scuelas i de mobiliarios.

Escuela rural de "Chinia." Dia 19 Elegué a las ocho

de la manua i encontré 34 varones 123 uinas, de manera-que fultan segun la liste de assistencia un varon i una sina. Escriben en papel, palotes 24 letras, 4; palabras en dos lineas uno que es Francisco Saras, Lan una linea regu-larmente Pedro Muñoz; total de varones, 8; i 4 minas que hacen letras.

Leyeron regularmente en el libro de lectura de Silitamaria 11 varones i 9 en zoolojia bastante bien † 18 niñas regularmente en el libro citado primeramente i en zoolojta bien : los demas de uno rotro sexo leveron en sus respectivos cuadros.

en sus respectivos cuadros.

Seis varones suman, uno sabe liasta la resta i uno hasta
la division. Cuatro niñas suman i las demas escriben

Faltan cuadernos de escritura números. 11 i 12; 25

zantan cuanernos de escritura números 11:112 (25. zoolojias de la 24 serie, 25 portajisos 1 jises.

Es preciso manualer a la Directora una jeografia, i si es posible los manuales de gramática i de aritmética, tindo del mestro como del mino.

ol maestro como del mño.

El local no está concluido perque el salon no está acabatto de blanquear, ni el corredor de empañetar, i falta poner una ventana, i puertas a la cocina i terminarla. Se cesita adennas una mesa i dos asfentos para la Direct

necesita ademas una mesa i dos astentes pata la Directora, i por lo menos dos bances mas, sobre todo lo cual se habitas con el Alcalte i se le oficiara tambien.

Por la tarda en Fomeque habia con el señor A calite sobre todo lo que debo hacerse en la escuela de "Chinja," i teniendo en cuenta que el gasto que vas a hacerse en manera ha escuela de minas, es completamente, perdudo, empanetar in escueia de mina, es concipicationes, perdud, porque con el piso constante de las minas no dara un mes, se resolvió suspender la composicion del piso, i contrate con el señor Wenceslao Rico 500 tablones por 16 pesos de a ocho décimos, i el ladrido largo que se gaste a razon de 28 pesos de a ocho décimos el mil; i con Gregorio. Melo cambiar la puerta de la escuela, de varones al lugar que ocupa la ventana mas occidental i ésta al lugar de aquella (poner unos balaustres por \$1-40, sola la escuela de nifias por \$ 6 i resanar i blanquear por \$ 2.

/ UBAQUE-Escuela de varones. Dia 20. La lista de asistencia contiene 45 niños i faltan 10, porque, segun el Director, el Alcalde no toma previdencias serias para que asistan puntualmente

Escriben en papel 7: Isidoro Célis en dos lineas bien, i 10 en una, notables Gregorio Acuña i Federico Rodri-

guez: los demas escriben pa'abras en pizarra. En el libro de lectura por Santamaria leyeron 22 no mui bien, i con este motivo se hizo por mas de una hora clase de lectura simultánea e individual, contándoles las pausas por silabas, despues palabra por palabra i luego de seguido. En los diferentes cuadros de citolejía leyeron 13: uno de ellos leyó pacencia i despues de una tarea de un cuarto de hora de repetirle infructuosamente la palabra, para continuar la visita, se le hizo salir al corredor con otro niño para que le hiciera repetir la palabra, hasta que n la media hora la pronunció bien. Con ese motivo, se recomendó al Director que emplée el mismo procedimiento para correjir las palabras que pronuncian mal i

que el hábito hace tan dificil que pronuncien bien.

Faltan cuadernos de escritura números 8 a 11, tinta jises, plumas, 25 mangos, 20 zoolojias de 2.ª serie, 12 libros de lectura por Santamaria i 25 portajises.

Escuela de niñas. Entré a la una i encontré 34 niñas. El señor doctor Francisco de P. Torres, Presidente de la Comision de vijilancia, trajo hoi los útiles que recibió en la Direccion para esta escuela, Les lo mismo no hacen falta utiles.

Tanto a dicho señor como al Alcalde se les recomendó que se componga cuanto antes la cocina pues de le con-trario se destrura, i que se obligae al vendedor de la casa que barde las parades, segun su compromiso.

Paltan cuadernos de escritura, 30 pizarras, jisea biancos i negros, tinta, 25 registas, 25 cauchos, 40 portajises, 50 Domitila Rivero, Consolacion Carrillo i Emperatriz Armangos de pluma, 25 tinteros i 25 zoolojias de la 2.5 dila. En pizarra letras 4, 16 en una linea, distinguián.

Leyeron en libro 26 pasablemente, i das demas en

Custro suman i las demas aprenden la numeracion.

Durante tres horas se hizo clase de lectura i aritmética se dieron instrucciones a la Directora sobre el modo mo debo ensefiar.

El señor doctor Torres me hizo presente que el tablero que está en la escuela de niñas lo pago el señor doctor Zapata con parte de la suma que se destinó para mobi-Zapata coi parte de la suma "que se destino para mobi-liario, completando su importe de su bolsillo, i que por lo mismo falta el tablero para la escuela de varones cuyo precio recibi yo i entregue al indicado señor. Zapata, quien está equivocado, sin duda crayendo que es un solo el tablero astisfecho cuando son des, punto que se adsi-

rara en Begota a mi regreso.

Hablé con al Tesorero del año, anterior i le judiqué el modo de presentar la cuenta del recargo encargandole que me la envie cuanto antes.

Bogota, abril 30 de 1875.

JANUARIO TRIANA.

Distrita de Bogata.

INFORME del Superintendente de las escuelas publicas de la eiudad de Bogotá.

Estados Unidos de Colombia—Estado soberano de Cun-dinamerca—El Superintendente de las escuelas de la ciudad, Número 320—Eogotá, 13 de junio de 1875.

Señor Presidente del Consejo de Instruccion primaria del

Como por ausencia dal señor dector Zapata, me la catulo el henor de reemplazarlo es el cargo de Superiu-tendente de las escuelas da la gota-las crestos de mi deber tendente de las escuelas de llagofa, he creitorde ini deber presentarios un estracto del nicunerandum que las flevador est entriplimiento de los prisegenes. Lo i 90.3 de articulo de capitulo 20 del acuerdo sobre rejimen escolar pura el distrito de Bronde para que per el pueda el Consejo justificar del estado de las escuelas i discutri i resolver algunos pintos que son de urjento reconjunto.

Antes debo salverte, que en las primeras visitas no es

Antes debu anterir que en les primeras vaitas no es posible penetrar on aquellos pornegores que blevez la com la inspeciona una efectiva; pero una vez remediados los mates esteriores, será mass facil averigiar icuales son las variaciones que deben introducirse para incurar, tanto la enseñanza como la stunción de los Directores, cuyos esfueros, será inciente inútiles, si no encuentra el apoyo necesarios para introducir las mejoras, que todos los dias les sujiere la esperiencia.

Escuela número 7, a cargo de la Maestra graduada : señocita Adetina Gonzalez.

'No hai puntualidad en la asistencia : de 68 niñas matriculadas no habia presentes a la hora de mi visita sino 30; de estas, la mayor parte habian dejado de concurrir la mañana. El local sumamento estrecho i situado a orillas del rio San Agustin.

Entre los útiles, el globo terrestre tiene una quemadora de mas de una cuarta de lonjitud; la Directora dice que en ese estado lo recibió de la señorita Zoila Escallon, que rejentaba la escuela. El escaparate tiene una moldura completamente rota. En esta escuela no hai mesa ni taburetes.

Es bueno que el Conseja combre una comision para que examine si convendria refundir esta escuela en la de niñas número 15, por estar esta última mui cerca de la primera i ocupar un local mas comodo.

Escuela número 10, a cargo de la Maestra graduada señora Virjinia Peña de R.

Las nifins no asisten con puntualidad. Varios padres de familia han venido a mi despueho para indicarme que han retirado sus hijas de la escuela porque la Directora las trata con mucha dureza, usando de palabras fuertes i Hasta la una se hizo exámen jeneral i se hicierou indi-caciones sobre el modo como debe enseñar las diferentes mismo asunto. permitiendo que las otras minas hagan lo mismo. No da-

ven a quien no tengo el hônor de conocer, i con este mo-tivo tuve necesidad de recordar a la Directora la disposicion vijente que se encuentra en el articulo 16, capitulo 3.º del acuerdo sobre réjimen escolar.

Escuela número 15, rural de Las Cruzes, a cargo de la Maestra graduada señorita Virjinia Ibáñez.

Niñas presentes, 52; ausentes, 32. Esta, lo mismo que las anteriores, adolece de la poca puntualidad en la asis-tencia de las niñas. Los útiles están en buen estado, lo mismo que el mobilismo; falta un escaparate, una mesa i algunos taburetes.

Estando esta escuela tan inmediata al local de la escuela número 7, i no teniendo en ninguna da las dos un nú-mero de niñas igual ak de la mayor parte de las escuelas. podria cersarse esta última sin ningun inconveniente.

Escuela número 6, Director, señor Juan C. Bernal.

En esta, como en las anteriores, los niños no asisten con puntualidad. Los utilies han sufrido bastante, pues de 60 libros no existen sino 30, en mui mal estado; de 115 pizarras, no existen sino 50. Casi todos los niños han

pizarras, no existen sino 50. Casi todos los minos nan comprado libros para, reponer los que se han perdido, i hoi los consideran como de su propieciad.

Para poner término a este desórden, he dispuesto que en todas las escuelas se libre un rejistro de los útiles que se entregan a calla niño, marcando los libros, pizarras, de, con el nombre del niño, la fecha i estado en que lo recibe. Esta disposicion debe ir acompañada de una resistante que la regula en indiagnashi la presencia del vista mensual, en la qual es indispensable la presencia del Superintendente o el Inspector de la escuela.

Escuela número 12, a cargo de la Maestra graduada señora Itsmenia Gómes de D.

De 106 niñas matriculadas, habia ausentes a la hora

De 106 niñas matriculadas, habia ausentea a la hora de mi visita 40.

El local, aunque en el interior está bastante aseado, la entrada es mui desagradable a la vista, pues tiene algunas ventanas tapadas con adobe i sin blanquen: si no me equivoco, el dueno l'iene poligacion de hacer estas reparaciones; seria conveniente balenarias i descontar de los arrendamientes su importe.

Los útiles de esta escuela están en mui buen estado i no se han perdido, i de los que se han noto existen los

La Directora ha compuesto muchas pizarras cuyos marcos se habían despedazado.

Vi dictar lecciones de escritura, i me llamó la atencion

por su forma la letra de las alumnas Praxelis. Gacharna i Trinidal. Garayto, La Directora ha hector esterat el corredor para la clase de costura. Lleva todos los libros que dispone el Reglamento, i manifesta grande interes por la escuela en jeneral i por sus alumnas en particular.

Escuela número 13, a cargo del sence Domingo Martínez R.

Esta és de las pecas en ilonde, la asistencia es mas re-guiar, pues a la bora de mivisita solamente faltabas e-nnos. El local en boen estado lo mismo el mebiliario. Et Director reclama un reloj i un abaco que segun el, cuarto informe del Director de Instrucción primaria per-

cuanto informe del Director de Josevacción pulharia per-tenecen a sia escuela i no le hun sido contregulos.

La mayor parte de los niños tienen mui buena forma de letra, no obstante que escriben conspecienos pedazos de jis. El personal de la escuela ha mejorado notable-menta, pues en vez de los sucios harapos i ara pusiliarima-que los distinguia de los niños de las otras escuelas, hoitienen cierto desembarazo i asco que baco conocer les efectos físicos i morales que sobre elles ha producido la

El Director ha recibido de los niños \$ 2-30 para los desgraciados de Cúcuta.

Escuelas números 9 i 14, a cargo de los señores Joaquin Piñeros (Maestro gradicado) i Endoro Aponte. respectivamente.

De estas escuelas, la primera tiene un salon en el cual puede colocarse una seccion de la escuela número 14, en donde el número de niños escede de las que el Director

donde el número de niños escede de los que el Director puede enseñar. Por otra parte, no hai necesidad de construir mobiliario, pues existe el de la escueia número 8. — El Director de la escuela número 9 se ocupa en hacer una carta jeneral de Colombia para su escuela. Viendo las planas de aigunos niños, noté que una parte de ellos escribian en papel caando la forma de letra era todavía mui male, i preguitado la reconde estre de la constante de letra era todavía. mui mala; i preguitiando la razon de esto, me observo el Director que cuando los niños escriben mucho tiempo sobre la pizarra, les es mui dificil luego pasar al papel.

Escuela número 4, a corgo del señor Romualdo B. Guarin.

En esta esguela los niños asisten con puntualidad. El Director no les permite sacar los libros; existen to los en buen estado. Hai 30 pizarras buenas, las otras estáu rotas, existen los pedazos. Las que hoi se usan son de pro-piedad de los miños.

El sistema empleado por el Director para hacer efectiva la asistencia es liamar a los padres de los niños, que vienen a la escuela, e informarlos de la poca puntualidad de sus hijos, esperar en seguida un mes i medio, i si pasado este tiempo no se mejoran, reemplazar el puesto con otros mas puntuales.

Escuela número 3, a cargo del Maestro graduado señor Simon Piñéros.

À las ocho i média de la mañana faltaban en la es cuela 36 niños. El local es el mismo de la escuela número 4, està mui ascado i las columnas del corredor adornadas con madreselvas, le dan un aspecto mui agradable a la vista.

Escuela número 1,º a cargo de la Maestra graduada senorita Maria Teresa Cardenas.

A las diez i média de la mañana del 12 de junio fal-taban 37 niñas. A esta hora se dictaban lecciones de dibujo. Las niñas conocen la zoolojía (2.º serie) a fal punto que la saben de memoria. La Directora exije que se le dé otro texto.

Recibi de la Directora \$ 1-30 con que las niñas han contribuido para los desgraciados de Cúcuta:

Los únicos castigos que se imponen en esta escuela son: privacion-de recrec e inscripcion en la lista de mala conducta, i esto ha producido tan buenos efectos que basta visitar la escuela para conocerlo. Las niñas de esta escuela dan una limosna todos los

meses para los pobres de San Vicente de Paul. Anonseje a la Directora que enviara dicha limosna por conducto del señor Arzobispo.

Escuela número 2.º e cargo de la Maestra graduada senorita Virjinia R. Lugo.

De 62 niñas matriculadas faltaban 17 a la hora de mi visita, la que no habiendo sido mui circunstanciada, se visità, la que in hapienno suo montro characteria, reclujo a observar que entre esta escuela i la número 11-hal una ventana que ademas de impedir la enseñanza por el ruido que por alli se comunica, da entrada a otras personas al local número 17, siendo mas grave esto, cuan-do la dicha escuela no tiene escaparats; habiéndose perdido ya varios útiles.

La Directora reclama una coleccion de láminas de zoolojia que la antecesora envió, segun se dice, a la Di-reccion de la Instruccion pública del Estado, por evitar

reccion de la Instruccion pública del Estado, por evitar que se perdiera.

Me abstengo de dar un informe sobre las escuelas nú meros 11, 16 i 17 a cargo de la señorita Maria del Rossirio Mendigaña, delsseñor Nepomuceuo, Moreno (Maestro graduado) i de la señorita. Amalia, Burrero, respectivamente, porque poco mas o ménos las asistencias de les niños está en el mismo estado de desmoralización que en la mayor parte de las otras. Creyendo este punto el principal de todos, no vácile en pedir al señor Klankies de la ciudad el ausillo de la policia, quien con la mayor activida ordenir que en cada uno de las barrios de la ciudad se públicas un ajente de polícia a mi disposición. Tan las go como esta orden fué cumpida, dispuse que cada uno de elos devara una fata de asistencia para anotar allí las faitas diarias de los niñas, dando luego parte a sus padres.

He suministrado a las escuelas des ibros para la preparacion de lecuciones, i puedo asegurar, que en el dia se paracion de lecciones, i puedo, asegurar que en el din se observa el reglamento adoptado por el Consejo. Ha dispuesto que durante las lioras de recreaciones.

las escuelas se guarde el mayor orden posible, prohibiens do absolutamente aquellos juegos que puedan ocasionar cualquier daño a los niños.

Dentro de pocos dias, espero que con la actividad que han desplegado los sijuntes de policia para hacer efectiva la asistencia à las escuelas, podro daros un informe mas satisfectorio del estado de la instruccion en esta importante seccion de la República.

Sin mas por abora, me suscribo del señor Presidente su mui atento seguro servidor, José M. Várgas H

EXAMENES DE PRUEBA.

ESCUELA DE VARONES NÚMERO 5.º

Los exámenes de prueba de la escuela superior de varones número 5,º que rejenta el Maestro, graduado señor Gustavo Lléras, se verificaron hoi en esta forma :

La escuela cantó bien las estrofas tituladas "La mujer i la niña," de doña Jertrudis Gómez de Avellaneda, música del espresado jóven Lléras.

Para verificar el sorteo se escribieron estas holetas: lectura, jeografía, gramática, jeometría, historia patria, aritmética física, escritura i fisiolojía. La suerte designo la primera de las materias que quedan espresadas.

El Superintendente designó la pieza que debia ser leida, i este ejercicio se verificó durante una hora. En lo jeneral, la lectura fué mala, por falta de puntuacion; porque los niños repiten sílabas, i porque los mas alteran, agregan o suprimen palabras del texto. La lectura en coro por silabas, palabras i frases estuvo mejor que la individual.

El Director pidió permiso para que los niños leyeran varias piezas en verso del tercor como de la obra del señor L. F. Mantilla, que habian preparado los alumnos, i este ejercicio estuvo bueno.

A las cinco de la tarde se hizo un nuevo sorteo. i salió la beleta de fisiolojía. Los alumnos solo

Et pendidino Director no antregó sino 48 pizarras; pudieron mantener el exámen por média liora, i existen 80 libros en poder de los ninos, en mui mal estado. El Director daba lecojones de jeografía, — limites de Asia, países i marès. este verso, con buen resultado, sobre los huesos del esqueleto humano, en vista del bosquejo que al efecto dibujó en el tablero uno de los mismos alumnos.

Se hizo necesario un tercer sorteo para com-pletar el tiempo, i salio *historia patria*. El exá-men alcanzó hasta la muerte de Balboa i principio de la espedicion de Pizarro.

Para terminar el acto los niños ejecutaron mui buenas escalas i una pieza de canto, con acompa-

namiento de violin por el Director.

La escuela no guarda completa disciplina : los niños no se están quietos, i reina entre ellos la costumbre (mui jeneral en casi todas las demas escuelas) de levantarse de sus puestos, ajitarse, alzar los brazos i hacer ruido con los dedos para que los prefiera el examinador en sus preguntas. Notase tambien que el joven Lleras apunta, a vezes, la primera palabra o frase al niño que vacila en su respuesta, circinstancia o medio que tachan los pedagogos por creerlo perjudicial al progreso de la escuela. Estas observaciones fueron hechas tambien por el doctor Cortes, Prasidente del Consejo de Instruccion primaria del distrito, i por el doctor M. L. Gutierrez, miembro del Consejo fiscal.

De los 84 niños que figuran en la lista, faltaron i de estos solo 3 tenian escusa para dejar de

asistir al acto.

Para los exámenes de la próxima semana fué designada a la suerte la escuela de niñas número 15; que dirije la Maestra graduada senorita Virjinia Ibañez.

Bogotá, junio 22 de 1875.

El Superintendente de las escuelas, .

Dámaso Zapata.

. Wid-nficial .

COMPOSICION Lescrita por una alumpa-maestra para las-

[Que constelles puede encon-trar en la desgracia el que no tione aentimientos relijiosos, sano el de la Ralijion mismo?

Qué es el mundo ? Es un valle de amargura" En el que todos tienen sufrimiento. En el que todos uenen sufremento.

Sufre el rei en su alcazar opuranto.

El rico, el que en sus arcas un tesuro.

Culto tiene Eguarda culdadoso.

Sufre un martirio atroz, que no es el oro

Lo que el placer produce i el reposo.

Sufre tambien la madre cariñosa A quien su hijo la muerte arrebatara; I vierte llanto el hijo en esa losa e el cuerpo de su padre le ocultara. Sufre el que léjos de sus patrios lares En tierra estraña vaga sin abrigo, I no encuentra un consuelo en sus pesares Ni en su gran desamparo un tierno amigo

I la que de hermosura i gracias llena
Corre en pos de la dicha i la alegria,
Despues de un gran placer halla una pena
I con la misma diversion se halla.
En vano el hombre en su dolor profundo

Piensa hallar en la tierra algun consuelo; Los males que se sufren en el mundo Solo un alivio tienen en el ciclo.

Por eso aquel que en la desgracia jime, Si a Dios dirije su plegaria pia, Libre será del peso que le opriune I encontrará la paz i la alegría. Pero el implo, cuando hácia él avanza La dura mano de la adversa suerte,

Léjos de ver que Dios es su esperanza, Cree que su mal termina con la muerte. I adelanta hacia ella presuroso, Ignorando infeliz, que el Sér Eterno

Donde él hallar pensaba su reposo, En cambio solo le dará un infierno.

La santa Relijien que al hombre inspira Resignacion en todo sufrimiento, Para el impio que con desden la mira Es la causa mas bien de un gran tormento. Pero el que lleva la virtud consigo,

Ante la adversidad dobla la frente, I esclama con fervor : "Yo te bendigo, Oh santa Providencia, eternamente. Escuela Normal, Bogota, junio 19 de 1875.

IMPRENTA DE ECHEVERRIA HERMANOS.

ALEJANDRINA CARRASQUILLA.